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Захар Гельман

ИЕРУСАЛИМ

НА «РУССКОЙ улице» Израиля 
Марину Михайловну Солодкину 
считают не иначе как «мамой» 
всех прибывших с пространства 
бывшего СССР. Она — депутат 
кнессета пяти последних созы-
вов, занимала пост заместителя 
министра абсорбции, председа-
теля парламентской Комиссии 
по статусу женщин. В 2003— 
2009 годах депутат Солодкина 
возглавляла парламентскую 
лигу «Израиль — Беларусь» 
(«ЛИБ»). С вопроса о том, какую 
роль играет «ЛИБ» в развитии 
израильско-белорусских свя-
зей, корреспондент «СОЮЗа» и 
начал беседу с Мариной Солод-
киной.

— Фактически «ЛИБ» — это 
межпарламентская организа-
ция, — говорит Марина Солод-
кина, — способствующая взаи-
мопониманию и развитию отно-
шений между странами, прежде 
всего в области культуры. Поэ-
тому неудивительно, что среди 
парламентариев, вошедших в 
«ЛИБ», представители разных 
партий — от иудейских ультра-
ортодоксальных до арабских.

— Можно ли сказать, что с белору-
сами хотят дружить все израильтя-
не, независимо от происхождения 
и политических пристрастий?

— Несомненно. Но выходцы 
из Беларуси никогда и не поры-
вали связей со страной, где они 
родились и выросли. Лично у 
меня всегда складывались не 
только деловые, но и дружеские 
отношения с послами Беларуси 
в Израиле. Никогда не забуду 
замечательного человека и быв-
шего посла Геннадия Лавицкого, 
а также дипломата Михаила 
Баня. А с нынешним послом Иго-
рем Лещеней мы даже устраива-
ли совместные приемы — я де-
путатский, а он — посольский.

— В Израиле вас именуют «рус-
ской мамой», потому что к вам час-
то обращаются выходцы из рес-
публик бывшего СССР со своими 
проблемами. Скажите, можно ли 
говорить о каких-то особенностях, 
отличающих репатриантов из са-
мой большой страны мира от вы-
ходцев из других стран?

— Конечно. Ведь именно 
СССР понес самые большие по-
тери в ходе Второй мировой 
войны. Среди приехавших в Из-
раиль граждан бывшего СССР  
больше всего инвалидов и учас-
тников той войны. В конце кон-
цов ленинградские блокадники 
и ликвидаторы аварии на Чер-
нобыльской АЭС тоже встреча-
ются исключительно на «рус-
ской улице». У меня самой дед 
по матери погиб на Курской 
дуге. Прямо скажу: тот факт, что 
в последние годы кнессет при-
нял ряд законов по увеличению 
пособий ветеранам, по осво-
бождению узников гетто от на-
логов, заслуга не только «рус-
ских» депутатов. С огромным 
уважением к заслугам бывших 
фронтовиков относится весь 
корпус парламентариев. К при-
меру, за инициированные мной 
законы, названные «ветеранс-
кими», голосовал израильский 
араб, депутат от партии «Ха-
даш» Афу Акбариа, у которого 
жена-украинка, а тесть — вете-
ран войны.

— Вы родились в Беларуси?

— Нет, я родилась в Москве, 
где окончила географический 
факультет МГУ имени Ломоно-
сова, защитила диссертацию по 

экономике. Но вся моя «сторо-
на» по линии мужа — белорус-
ская. Мой свекр Аркадий Григо-
рьевич Солодкин родом из 
Славгорода, который в его вре-
мена именовался не менее 
звучным именем — Пропойск. 
Переименовали город в 1945 
году в связи с присвоением ди-
визии, освобождавший его, 
звания гвардейской. По легенде 
новое имя Пропойску дал Ста-
лин, вписав его в список горо-
дов, в честь которых дают са-
лют. У Константина Симонова в 
«Сказке о городе Пропойске» 
есть такие строки: «Когда от 
войны мы устанем, от грома, от 
пушек, от войск, с друзьями мы 
денег достанем, и выедем в го-
род Пропойск». Родители, пер-
вая жена и двое детей свекра, 
Марина и Эдуард, не смогли 
эвакуироваться из Пропойска и 
погибли. А вот родную сестру 
Аркадия Григорьевича все годы 
оккупации прятали простые бе-
лорусские крестьяне.

— На ваш взгляд, успешно ли раз-
вивается белорусско-израильское 
сотрудничество?

— Полагаю, что вполне ус-
пешно, хотя потенциал сотруд-
ничества гораздо больше. Осо-
бенно в экономике. И в этой 
связи я вновь обязана подчерк-
нуть особую роль послов Бела-
руси в Израиле, без активной 
деятельности которых успеш-
ное сотрудничество между на-
шими странами не было бы воз-
можным. 

— Какая проблема занимает вас 
как «русского» депутата сегодня?

— На повестке дня стоит воп-
рос о том, чтобы государство при 
назначении пенсии учитывало 
педагогам-репатриантам стаж, 
заработанный до переезда в Из-
раиль. На сегодняшний день этот 
стаж учитывается только при на-
числении зарплаты. Но такой 
подход мы считаем недостаточ-
ным. Ведь немало педагогов из 
наших краев оказалось в Израи-
ле уже в солидном возрасте и 
выработать тридцатилетний 
стаж, необходимый для получе-
ния приличной пенсии, просто не 
успевают. Кстати, среди педаго-
гов, особенно по математике, 
музыке, английскому и француз-
скому языкам, много выходцев 
из Беларуси. 

Белорусский акцент 
депутата Солодкиной
Парламентская лига «Израиль — Беларусь» 

способствует развитию белорусско-
израильских связей 

имена

Татьяна Хорошилова

МОСКВА — ЯРОСЛАВЛЬ

СТАРИННЫЙ русский город 
Ярославль активно участвует в 
реализации союзных программ, 
в частности по дизельному ма-
шиностроению. Сегодня город 
готовится к своему тысячелетию: 
в Ярославле на троллейбусах 
развеваются российские и бело-
русские флаги — символ совмес-
тного сотрудничества и интегра-
ции. И именно в Ярославле стар-
тует программа укрепления се-
мьи . Не случайно Ярославская 
область вышла на радующие 
цифры прироста населения: если 
в 2008 году здесь родились 14 
тысяч 300 человек, то в прошлом 
году этот показатель увеличился 
на 700 новорожденных . Положи-
тельные тенденции в решении 
вопросов демографии были до-
стигнуты благодаря выполнению 
в том числе и социальных про-
грамм в области семейной обра-
зовательной программы «В ожи-
дании чуда». Полпредом проекта 
стала популярная актриса Анна 
Большова, актриса театра «Лен-
ком», исполнительница роли 
Кончиты   в знаменитом спектак-
ле «Юнона» и «Авось». 

Попала она в знаменитый те-
атр, произнеся магическую фа-
милию педагога.

— Я работала в театре имени 
Гоголя и знакомый пригласил 
меня пройти кастинг. Я пришла к 
Марку Анатольевичу Захарову. 
Он сказал: «Покажи что-нибудь». 
Я показала отрывок. Он спросил, 
у кого училась, я назвала фами-
лию Голубовского. Марк Захаров 
ответил: «Заявление будешь пи-
сать сейчас или подумаешь до 
понедельника?»

— Почему вы решили возглавить 
программу «В ожидании чуда»?

— Это наш долг привлечь вни-
мание к важным социальным 
вопросам, так же поступают Чул-
пан Хаматова, Ольга Будина…

Программа «В ожидании 
чуда» — пример успешного со-
трудничества государства, при-
влечения инвестиций в вопро-
сах социальной защиты, повы-
шения уровня правовой образо-
ванности и воздействия на 
граждан через печатную про-
дукцию…

— В рамках программы вышла уни-
кальная книга «В ожидании чуда» с 
иллюстрациями замечательной ху-
дожницы Людмилы Киселевой, о 
которой писала наша газета.

— Это книга с советами моло-
дым матерям по уходу за ребен-
ком, привязана к региону, к спе-
циалистам, которым можно поз-
вонить. В подготовке книги учас-

твовали лучшие специалисты не 
только Ярославля, но и Москвы. 
Информационный справочник 
содержит важную правовую ин-
формацию, адреса профильных 
организаций (роддомов, детских 
поликлиник) и, конечно, меди-
цинские сведения, рекомендации 
врачей-педиатров, акушеров, ги-
некологов. 

Книгу «В ожидании чуда» вра-
чи будут бесплатно раздавать 
молодым мамам в женских кон-
сультациях и роддомах, в ЗАГСах 
Ярославской области до конца 
года планируется выдача пода-
рочного издания «Основы се-
мейного благополучия».

— Расскажите, над чем работаете, 
где вы снимаетесь?

— Я снималась в Ярославле, 
а также в Беларуси в сериале 
«Гадание при свечах», до этого в 
Минске были «Любовь и страхи 
Марии». Это мой второй опыт по 
книге Анны Берсеневой, автора 
книги и сценария «Ермоловы», 
где я тоже снималась. 

— Какие роли вам интересно иг-
рать?

— Характерные.

— Как вас встречали в Ярославле?

— Радовались. В Москве 
моим учителем был В. Боголе-
пов, руководитель Ярославско-
го драмтеатра, старейшего в 
России. На съемки приходили 
местные артисты — это всегда 
интересно, у них отсутствует 
пафос, присущий столичным 
артистам. Но в Ярославле я не 
только работаю на съемочной 
площадке. Здесь интересные 
социальные программы.  В 
Ярославле, например, собира-
ются возродить праздник пови-
тух ( акушерок) или так называ-
емые «бабьи каши». Идея не-
обычного праздника возникла 
не на пустом месте. После внед-
рения программы в Ярославс-
кой области опыт может быть 
перенесен и в другие регионы. 
Ведь ярославское демографи-
ческое «чудо» — хороший при-
мер для других уголков России. 
А в недалекой перспективе нам 
бы хотелось создать общерос-
сийский интернет-портал се-
мейного образования и телеви-
зионный канал. Я предложила 
студентам взять шефство над 
ребятами из детских домов, что-
бы вместе ставили пьесы. Раз в 
году мы будем проводить смотр 
детских спектаклей на фестива-
ле «Маяк». Это, на мой взгляд, 
отличный способ развития твор-
ческих навыков и социальной 
адаптации подростков.

В ожидании чуда
Российская актриса Анна Большова участвует 

в семейной образовательной программе 
под таким названием

Анна Большова: Я снималась в  ■

Ярославле и в Беларуси.

 Марина Солодкина: Выходцы  ■

из Беларуси никогда не поры-

вали связей со страной.
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В «Ковчеге» жизнь!
Смоленск принимает театральные 

коллективы из России, Беларуси и Польши

фестиваль

Дмитрий Раичев

СМОЛЕНСК

В ЭТОМ ГОДУ Международный 
театральный фестиваль «Смо-
ленский ковчег» посвящен памя-
ти Александра Твардовского. Он 
торжественно открылся в поне-
дельник, в день рождения автора 
«Василия Теркина», причем на 
его открытии зрителям был по-
казан литературный спектакль 
«И вслед за веком жить спешил» 
Московского драматического 
театра художественной публи-
цистики, созданный к 100-летию 
со дня рождения Александра 
Твардовского. «Ковчег» прохо-
дит в Смоленске всего лишь во 
второй раз, но уже сейчас понят-
но, что фестиваль перешел в но-
вое качество. Фактически это 
произошло благодаря одному-
единственному человеку — за-
служенному деятелю искусств 
Республики Беларусь Виталию 
Барковскому, который совсем 
недавно стал главным режиссе-
ром Смоленского государствен-

ного драматического театра 
имени Грибоедова. Два года на-
зад победителем первого «Ков-
чега» был признан его спектакль 
«Домой» — в ту пору Барковский 
руководил Национальным теат-
ром драмы имени Якуба Коласа.     
В. Барковский принял активное 
участие в подготовке очередного 
театрального фестиваля в Смо-
ленске, и программа второго 
«Ковчега» в результате оказа-
лась весьма внушительной. Все 
участники фестиваля представ-
ляют свои лучшие работы, и по-
тому трудно говорить о какой-то 
содержательной концепции 
фестиваля. В «Полетах с анге-
лом» Республиканского театра 
белорусской драматургии рас-
сказывается о жизни и судьбе 
Марка Шагала, в спектакле 
«Привет, Альберт!» упомянутого 
выше театра имени Якуба Кола-
са — об Эйнштейне. Kropka ув-
лечена осмыслением шекспи-
ровского «Отелло», а Московс-
кий областной драматический 
театр имени Островского пред-
ставит на фестивале гоголевс-
ких «Игроков». 

встречи для вас

Ядвига Юферова

МИНСК — ГРОДНО — МОСКВА  

НАРОД не должен знать две 
вещи: как делается политика и 
из чего делается колбаса. Так 
было заведено в советские несы-
тые времена, когда семимильны-
ми шагами люди шли к комму-
низму, а скотина, как в анекдоте, 
за ними просто не поспевала.  

Сегодня же, когда политика 
творится в прямом эфире, на 
площади, на избирательном 
участке, можно знать все и стро-
ить любые версии. Другое дело 
— окутанные тайной сосиски. 
Знаете ли вы, например, секрет 
ваших любимых «молочных»?

 В очень приличной компании, 
сложившейся волей случая из 
участников международного ме-
диафорума, которых тепло при-
нимал и Минск, и все области 
республики, мы приехали в Грод-
но. Все было от души: хозяева 
показывали, чем богаты в уни-
кальном перинатальном центре, 
который стоит на страже сбере-
жения нации, в агрогородке Ва-
силишки, где люди стоят в очере-
ди на крестьянскую работу с ком-
пьютером. А коллеги из «Грод-
ненской правды» даже сделали 
экскурсию по своему музею. В 
этой редакции, кстати, начинал 
работу корректором молодой бе-
лорусский писатель Василь Бы-
ков. Но один сюжет все равно 
оказался за гранью возможного. 
О нем не все даже в Минске слы-
шали, не то что видели…

 В десяти километрах от Грод-
но появился природно-архитек-
турный комплекс «Коробчицы», где 
в поместье, стилизованном под 
века минувшие, есть дилижансы 
и конюшня. Есть зоопарк и озеро, 
есть богиня Зевана, которая при-
глашает в замок отведать луч-
шие блюда белорусской, литовс-
кой и польской кухни. Цены — 
земные, а вкус — неземной. Чудо 
рукотворное. Автор его — Анато-
лий Георгиевич Гришук, дирек-
тор Гродненского мясокомбината 
с 20-летним стажем. Он и прини-
мал гостей. Ну когда еще будет 
такая возможность узнать из 
первых уст, как делается колба-
са?

— На комбинате, где работает 
1500 человек, абсолютно все 
процессы автоматизированы. 
Человек практически не может 
повлиять ни на что. Вот идет по-
лутушка. Компьютер определяет 
жирность, вес. Никто не может 
вмешаться, написать больше или 
меньше. И так по всему процес-
су. Если продукция лежит на 
складе и проходит больше 1/3 
срока годности, компьютер пика-
ет— продавай, что-то срочно де-
лай.

 Думаете, зря придуман Еди-
ный стандарт качества, который 
требует даже карту полей и со-
став кормов. Если будешь его 
исполнять, то обязательно сде-
лаешь качественный продукт. 
Когда его внедряли, я сам ходил 
на курсы вместе со всеми. Имен-
но тогда я сказал фразу, которая 
у нас записана как лозунг: норма 
не должна быть подвигом. Напи-
сано, что температура в цехе 
должна быть 12—14 градусов. 
Если 15 — наш мастер не начнет 
работу, потому что отвечает за 
качество.

Нужно пройти этот этап и ниг-
де не лукавить. Если написано 60 
процентов мяса высшего сорта, я 
не сомневаюсь, что так и есть. Я 
в цеха не хожу по вопросам ка-
чества. Компьютер знает все про 
сосиски — закладки по техноло-
гии его ума дело. Производить 
мясоподобные продукты, где вы-
ход продукции составляет 130 
процентов, мы не планируем.

У нас на четыре столовых для 
разных цехов — нельзя встре-
титься с теми, кто шкуру снимает, 
уж не говоря, кто колбасу дела-
ет.

Полтуши обрезал — нож в 
стерилизатор. Берет второй, 
опять обрезает, опять в стерили-
затор. Это тоже определено ев-
ростандартом.  

  У нас когда-то ругали дирек-
торов, которые ездят заграницу. 
Я бы ругал тех, кто не ездит. Мы 
всю Европу посмотрели, впиты-
вали, как губки. Между нашей 
сельскохозяйственной перера-
боткой и западной была пропасть 
лет в 20. Сегодня мы их обошли, 
потому что купили все новое, 
дважды даже поменяли, а неко-
торые из них остались заложни-
ками скорой наживы. В Москве, 
было такое время, ничего не 
было, вот они сосиски из жира, 
сои, ароматизаторов и красите-
лей  погнали.  Но  Россия  их 
вскоре раскусила. Вот почему 
нужен бизнес-план, а не сиюми-
нутная выгода. 

—  Так все-таки, из чего до-
кторская колбаса делается? — 
не успокаиваются гости.

— Докторская колбаса — из 
мяса полужирного, из говядины 
плюс сухое молоко, меланж...

— А теперь совсем деликат-
ный вопрос: как могут быть со-
сиски дешевле килограмма 
мяса? 

— Я только что говорил. Мож-
но сделать... Это жир-сырец, ко-

торый стоит, по-моему, 50 цен-
тов. Это соя. Немножко, может 
быть, 20 процентов говядины 
второго сорта. И ароматизаторы, 
красители, наполнители. Такие 
именно сосиски поставляли в 
Россию.

 В Беларуси  никто  ничего 
подобного не делает. У нас стан-
дарты проверяются сто раз, все в 
компьютере. Человеческий фак-
тор практически исключен.

— В какие города поступают 
ваши продукты в России?

— Москва и Санкт-Петербург. 
У нас два центра, которые разво-
зят нашу продукцию до Урала 
через систему дилеров. Свой 
фирменный магазин в Москве — 
отдельная тема. Это тяжело вой-
ти в чужой рынок. Но белорусская 
продукция пользуется популяр-
ностью. Репутация сегодня наша 
такова, что мы можем продать 
больше, чем производим. 

— А колбасы, как домашние, 
вы делаете?

— Конечно. Кто пробовал, тот 
знает, какой это деликатес.

Гродненский мясокомбинат 
— лучший в республике, сиди, 
лавры пожинай. А он одно новое 
дело за другим начинает. Для 
людей такое божественное мес-
то создал, где практически сам 
был и архитектором, и художни-
ком…

Среди его последних идей — 
голубичные поляны. Вы только 
послушайте: 

—  У  нас есть колхоз, земля 
22 балла. Только лес там может 
расти, и то не везде. Поэтому 
планируем 150 гектаров заса-

дить голубикой. Уже сорок сту-
дентов работают. Голубике для 
роста надо лет семь, потом она 
80 лет плодоносит безукоризнен-
но. Сейчас эти все проекты тре-
буют вложений, но любое хозяйс-
тво хорошо развивается, когда 
строит бизнес-планы не на год, а 
на перспективу. 

Идею с голубикой мне один 
поляк подсказал. Я ему не конку-
рент: у него плантация 300 гекта-
ров и свой самолет, которым он 
ягоду в Англию доставляет. Он 
нам любезно представил всю 
технологию. Есть еще одна идея. 
Некоторые любят охотиться на 
фазанов. Порядка 30 тысяч ду-
маем держать их…

 Тут Гришук отвлекается, что-
бы уговорить всех отведать «суп-
чик отличный, колбасу из дичи».  

Еда  не  просто  наслажде-
ние, но еще и сравнительное 
познание жизни. Если кто-то по-
думал про зубра, то это не грехо-
вная мысль. Дело в том, что царь 
пущи расплодился (было 18 — 
стало 155 особей), молодой под-
лесок не успевает подниматься, 
они его съедают и вытаптывают, 
поэтому загородки в лесу не для 
зверя — для охраны деревьев. 
Для него даже граница с Поль-
шей не самая страшная угроза 
НАТО. Охотники платят госу-
дарству за лицензию — от 8 до 12 
тысяч евро за золотой трофей 
(когда между кончиками рогов 
метр). Иностранцы полюбили та-
кую охоту. 

… Раньше граница была на 
границе, где Карацюпа со своим 
верным Мухтаром задерживал 
нарушителя, который на четырех 
искусственных копытах проби-
рался через нейтральную полосу. 
Потом граница переместилась в 
международный аэропорт. Сегод-
ня она проходит в любом месте, 
где есть компьютер. Мгновенье — 
и ты уже находишься в мировой 
глобальной сети, где общаешься 
с кем хочешь, смотришь с высоты 
спутника, постепенно укрупняя 
любое место на земле. Например, 
«замок Зиваны» в Коробчицах в 
20 километрах от границы НАТО. 
Или мой родительский дом на 
Гродненщине в Ивье с красной 
крышей… Вообще, это лучший 
способ победить кого угодно — 
забросать его колбасами. Тем бо-
лее что продукция Гродненского 
мясокомбината на  ура » идет на 
экспорт, ибо отвечает самым вы-
соким стандартам Евросоюза, 
России и Беларуси.

Тут бы поставить восклица-
тельный знак. Или хотя бы точку.

Но — кто сказал, что будет 
легко?..

Гости и знать не должны, а 
посвященные еще больше ценят 
сейчас европейскую легкость и 
остроумие Гришука после того, 
что случилось в мае.

Как делаются сосиски, мы те-
перь уже знаем. 

А вот что делают с успешными 
хозяевами что в России, что в 
Беларуси? Завистливые лентяи, 
бездарные конкуренты, воору-
жаясь революционными лозун-
гами, в 17-м расстреливали. В 
33-м раскулачивали. В начале 
ХХI века банкротят и захватыва-
ют рейдеры…

Я хочу успокоить читателей — 
у этой истории хороший конец. Но 
что пережил Гришук, когда в мае 
на него надели наручники и увели 
в СИЗО! На крупном предпри-
ятии, работающем с европейским 
масштабом, пущенный по следу 
сыщик всегда найдет — за что.

22 мая в Гродно прилетел 
Президент Лукашенко представ-
лять нового губернатора области 
Шапиро и прямо в аэропорту соб-
рал всех силовиков. И Гришука. 
Говорят, час был тот разговор, 
который Президент Беларуси 
продолжил на встрече с област-
ным активом. Дело бизнесмена 
— рисковать. Дело Президента 
— страховать эти риски. Тем бо-
лее что таких уникальных хозяйс-
твенников   в   Беларуси,  которые 
по сути уже вырвались в космос 
со своим мышлением и произ-
водством, единицы.

В Англии нет Конституции. 
Есть прецедентное право. Слу-
чай с Гришуком, считают многие 
аналитики, стал мощным пре-
дупреждением тем силовикам, 
которые шли в рейдерские атаки 
по заказу конкурентов. 

Теперь я совершенно по-дру-
гому слушаю диктофонную за-
пись с Гришуком: 

 — Мой принцип — никогда не 
унывать. Я сам спортсмен, играл 
за сборную Беларуси по гандбо-
лу. Не сдаваться, строить с ко-
мандой дерзкие планы, их осу-
ществлять. Иногда кажется, что 
это невозможно, а потом сдела-
ешь еще больше, чем настроил 
планов. Пусть будет так всегда.

Секретное оружие
Может ли им стать белорусская колбаса?

 «Коробчицы» стали визитной  ■

карточкой Гродненщины.

 Анатолий Гришук обеспечил  ■

работой даже богиню охоты.

Отметим сообща
календарь

24 июня
В 1944 году 24-29 июня про- 

ходила   Бобруйская  операция,
составная часть Белорусской опе-
рации. 27 июня советские войс- 
ка завершили окружение 40-ты-
сячной группировки противника.
Освобожден Бобруйск.

В 1941 году в Пинске создан 
один из первых в Белоруссии 
партизанских отрядов. Его воз-
главил Василий Корж, впоследс-
твии командир Пинского парти-
занского соединения, Герой Со-
ветского Союза.

25 июня 
90 лет назад в Москве впер-

вые проведена велосипедная 
гонка по Садовому кольцу.

Исполняется 105 лет со дня 
рождения Петруся Бровки, на-
родного поэта Белоруссии, ака-
демика АН БССР, Героя Социа-
листического Труда.

26 июня
В 1941 году совершил свой 

беспримерный подвиг экипаж 
капитана Николая Гастелло, на-
правившего свой подбитый са-
молет на скопление техники фа-

шистов на дороге Молодечно — 
Радошковичи.

27 июня
5 лет назад состоялся первый 

пассажирский рейс самолета Ту-
204-300 по маршруту Владивос-
ток — Москва.

28 июня
В 1921 году завершил свою 

работу первый съезд Советов 
народного хозяйства Белорус-
ской ССР.

29 июня
15 лет назад успешно завер-

шена первая в мире стыковка 
американского космического ко-
рабля «Атлантис» с российским 
орбитальным комплексом 
«Мир». Впервые в истории осво-
ения космоса на околоземной 
орбите заработала крупногаба-
ритная космическая система 
массой 220 тонн с международ-
ным экипажем.

30 июня
165 лет назад основан Ново-

российский морской порт — са-
мый глубоководный порт в евро-
пейской части России и СНГ.

Рубрику ведет 
Владимир ПОТАПЕНКО.

Среди приехавших 
в Израиль граждан 
бывшего СССР 
больше всего 
инвалидов 
и ветеранов войны
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